
 

 
                                                                                                  

Protokoll der Mitgliederversammlung 2025 
des Tennisbezirks Darmstadt 

 
am 01. März 2025 

in der Gaststätte Am Aulenberg 10 in 64331 Weiterstadt 
 

Beginn:  11.10 Uhr 
Ende:     12.00 Uhr 
 

TOP 1 – Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Steffen Hahn begrüßt die Vereinsvertreter, die Kreisvorsitzende des TK 15 sowie den Ehrenvorsitzenden des 
TBD Kurt Komp und stellt fest, dass dies wohl die letzte ordentliche Mitgliederversammlung des TBD sein wird. 
Die Einladung ist rechtzeitig erfolgt und die Versammlung ist beschlussfähig. Anwesend sind 13 Vereine mit 
insgesamt 27 Stimmen sowie 7 Vorstandsmitglieder und eine Kreisvorsitzende mit je einer Stimme = insge-
samt 35 Stimmen.    
 

TOP 2 – Genehmigung des Protokolls der MV vom 17. Februar 2024 

 

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom  17.02.2024 wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3 – Berichte des Vorstandes für das Jahr 2024 und Aussprache 
 
a) Bericht 1. Vorsitzender – Steffen Hahn 
 

 Die Zusammenarbeit mit den Kreisen wie auch mit dem HTV ist zurzeit sehr gut. Besonders hervorhe-
ben möchte er die hervorragende Leistung von Nico Porges und Jörg Barthel in Sachen Strukturre-
form.    

 Erfreulich ist die positive Mitgliederentwicklung im TBD mit einem Zuwachs von 1,2 % und im HTV so-
gar mit + 1,8 %. Dies ist u.a. darauf zurückzuführen, dass sich Tennis mit frischen Angeboten breiter 
aufgestellt hat.  

 Die Winterrunde 2024/25  hat sich weiter sehr gut etabliert und ist erneut um 10 % auf zuletzt 208 Er-
wachsenen-  und 47 Jugendmannschaften gestiegen.  

 Es gab diverse Veranstaltungen in Sachen Strukturreform. In  den zwei der fünf Untergruppen war der 
TBD vertreten, einmal durch Steffen Hahn und einmal durch Silke Grüning-Schuchter.   

 Am 29. Januar 2025 gab es vom HTV eine Info-Veranstaltung, an der 70 Vereine mit 120 Personen – 
ohne ein negatives Wort – teilnahmen.  

 Bei der Mitgliederversammlung des HTV am 22. Februar 2025 wurde die Strukturreform erwartungs-
gemäß von den 175 vertretenen Vereinen fast einstimmig angenommen.  

 Gewählt wurden ein neuer Jugendwart und ein neuer Sportwart, letztere Position war freigeworden, da 
Michael Otto sein Amt zum 31.12.2024 niedergelegt hatte. Somit sind zurzeit wieder alle Vorstands-
posten des HTV besetzt.  

  
b) Spielleiter – Axel Reinhardt  
 
Die veröffentlichte Gruppeneinteilung ist noch vorläufig. Durch das nun vom HTV zentral erstellte neue Ligen-
system wurden viele Mannschaften verschoben. Daher soll den Vereinen die Möglichkeit gegeben werden, 
nochmal draufzuschauen und bei Fehleinstufungen um Korrektur zu bitten. Es gibt 3er- bis 9er-Gruppen, die 
gleichmäßig auf die Spielleiter verteilt werden sollen. Dafür wird ein Expertenteam Spielleiter zuständig sein. 
 
 
c) Schulsport – Stefan Hofmann 
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Das Schultennisteam vom HTV hat in gemeinsamer Beratung Kontakt zu den entsprechenden Schulsport-

leitungen aufgenommen, um eine Aufnahme des Grundschulcups in das offizielle Schulsportprogramm zu 

erreichen.  
  

d) Christine Eidmann 
 
Die Ausschreibung für die Hobbyrunde erfolgt demnächst – sie wird in diesem Jahr wie gewohnt stattfinden. 
Wie es weiter geht, ist noch nicht sicher. Christine Eidmann weist darauf hin, dass jedes Jahr auch wieder 
neue Mannschaften hinzukommen. Steffen Hahn geht davon aus, dass das Angebot weiter laufen wird.  
 
e) Presse – Roland Bode 
 
Roland Bode lässt über Steffen Hahn ausrichten, dass das Darmstädter Echo angekündigt hat, weniger über 
Tennis zu berichten. Im VRM ist Tennis nicht mehr so stark vertreten, zumal auch der (Tennis-) Sportreporter  
Wannemacher nicht mehr dabei ist.  
 
f) Umwelt – Stefan Oser 
 
Es liegt nichts vor.  
 
g) Kasse – Rochelle Oser/i.V. Stefan Oser 
 
Obwohl wir durch die Jugendarbeit wieder einen Verlust zu verzeichnen hatten, haben wir im Hinblick auf die 
bevorstehende Strukturreform und den insgesamt  positiven Kassenstand die Einnahmen (Elternbeiträge) 
nicht erhöht.  
 
TOP 4 – Bericht der Kassenprüfer 
 
Roland Ohnacker lässt sich heute entschuldigen. Peter Matt erläutert, dass bei der Kassenprüfung im Hause 
Oser alle Unterlagen/Rechnungen auf Vollständigkeit und richtiges Verbuchen von beiden Kassenprüfern ge-
prüft wurden und dass Rochelle Oser eine einwandfreie Buchhaltung und Abrechnung bescheinigt werden 
kann.  
Er beantragt die Entlastung der Schatzmeisterin und des gesamten Vorstandes. 
 
TOP 5 – Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2024 
 
Die Entlastung erfolgt einstimmig. Der Vorstand dankt für das entgegengebrachte Vertrauen. 
 
TOP 6 – Zukunft des Tennisbezirks nach Verabschiedung der neuen Strukturreform im HTV 
 
Steffen Hahn zeigt nochmals kurz auf, wie es zur Strukturreform kam. Vor etwa zwei Jahren hatten die Bezirke 
den HTV gebeten, sich Gedanken über die weitere Arbeit zu machen, da der Mangel im Ehrenamt auf allen 
Ebenen Probleme bereitet. Bisher hatten sich im TBD bereits zwei Kreise aufgelöst, auch Steffen Hahn selbst 
konnte keinen Nachfolger für sein Amt finden. Die Reform kam nicht vom Verband, sondern wir, die Bezirke, 
hatten darum gebeten.  
 
Auf der Mitgliederversammlung des HTV am 22. Februar 2025 wurde die Strukturreform nun verabschiedet. 
Das bedeutet, dass der TBD bis einschließlich Sommer 2025 die Bezirksmeisterschaften der Jugend und der 
Erwachsenen im bekannten Rahmen durchführen wird. Wir erhalten für diese verkürzte Saison ¾ der Gelder.  
Ab Herbst 2025 geht dann alles auf den HTV über.  
 
Normalerweise hätten wir in diesem Jahr Neuwahlen des Vorstandes. Steffen Hahn würde es stattdessen 
jedoch für sinnvoll erachten und schlägt dies der Versammlung hiermit vor, den bisherigen Vorstand weiter im 
Amt zu belassen und im Herbst eine außerordentliche Mitgliederversammlung einzuberufen mit dem einzigen 
Tagesordnungspunkt  „Auflösung des Tennisbezirks Darmstadt e.V.“  Die Versammlung stimmt diesem ein-
stimmig zu. Der Termin für die a.o. Mitgliederversammlung wird voraussichtlich im September stattfinden und 
die Auflösung unseres Bezirks zum 31.12.2025 beinhalten.  
 
Der TBD kann gemäß § 20 der Satzung nur durch eine zu diesem Zweck einberufene Mitgliederversammlung 
mit ¾-Mehrheit aufgelöst werden.   
 
Es wird ab Herbst kein Bezirkstraining mehr geben. Wo der HTV ein Jugendtraining anbietet, ist nicht bekannt.  
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Ebenfalls noch offen ist, ob unsere Trainer auf privater Basis ein Training anbieten werden, denn der HTV wird 
weniger Kinder ins Kadertraining übernehmen als zurzeit dabei sind.  
 
TOP 7 – Anträge 
 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
TOP 8 – Haushaltsvoranschlag 2025 
 
Der Tennisbezirk hat noch gewisse Gelder und wird sich deshalb Gedanken machen, wie diese Gelder am 
sinnvollsten zu verteilen wären, so könnten z. B. Meldegelder für die Bezirksmeisterschaften entfallen. Weiter-
hin bitten wir die Vereine, uns Anträge für ihrer Meinung nach förderungswürdige Maßnahmen zukommen zu 
lassen, wobei Jugendförderung besonders zu berücksichtigen sein wird. – Auch ist noch abzuklären, wie wir 
aus den längerbefristeten Hallenverträgen herauskommen.  
 
TOP 9 – Sportprogramm 2025 und TOP 10 Jugendprogramm 2025 
 

Bezirksmeisterschaften wird es geben. Silke Grüning-Schuchter wird sich darum kümmern.  
 
Gleiches gilt für die Bezirksmeisterschaften der Jugend im Sommer; alles ganz normal, wie immer. Erst ab 
Herbst ist dann Schluss für den TBD.  
 
Zukünftig wird es je eine Region Nord und Süd mit wohl drei hauptamtlichen Regional-Koordinatoren vom Ver-
band geben.  
  
Die ehrenamtlichen Mitarbeiter werden weniger sein als bisher (man denke allein an die Vorstandsmitglieder in 
den 6 Bezirken), aber es soll z. B. ein Spielleiter-Expertenteam aus Ehrenamtlichen geben.  
 
TOP 11 - Verschiedenes 
 
Der TBD übernimmt wieder sämtliche Meldegelder für die Kreisjugendmeisterschaften und wir hoffen auf viele 
Meldungen. Bitte geben Sie diese Information an alle Trainer weiter.  
 
Vom 14. – 20. Juli 2025 findet wieder das allseits geschätzte Internationale Damen-Tennisturnier in Bessun-
gen statt. Es wurde von bisher 25.000 $ auf die Kategorie 30.000 $ heraufgesetzt und bietet tolle Spiele und 
eine schöne  Atmosphäre. Bitte auch die Jugend darauf hinweisen! 
 
 
 
 
 
Weiterstadt, den 11. April 2025 
 
  Tennisbezirk Darmstadt e.V. 
 
gez.     gez.  
Steffen Hahn    Helga Wißmann 
1. Vorsitzender    Protokollführerin 


